

Bolívar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, rois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 11 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2678

## Se ha ordenado la repatriación de tropas españolas de los campos de Marruecos

### Repatriación de tropas

Madrid.—El Ministerio de la Guerra da cuenta de que en virtud de hallarse progresando extraordinariamente la pacificación de Marruecos se ha determinado la repatriación de varios cupos militares que se reconcentrarán para su licenciamiento en Sevilla, Málaga, Barcelona y El Ferrol.

El vapor "Jaime I" y otros buques de la Transmediterránea, se hallan listos en Ceuta y en Melilla para conducir a los repatriados. La mayor parte de esos soldados han sido relevados en sus obligaciones del frente por regulares indígenas, que han cubierto toda la línea desde Beniurraguel hasta el Ketama.

### Medidas de tráfico

Madrid.—El Alcalde municipal señor Semprún prosigue imponiendo fuertes castigos a los conauctores de automóviles cuya marcha sobrepasa los límites mínimos establecidos por el reglamento de tránsito.

También en los caminos vecinales de las cercanías de Madrid se impondrán fuertes multas a aquellos que compitan en velocidad con otros coches, fijándose la velocidad máxima en cuarenta kilómetros por hora. Se trata con estas limitaciones de evitar los frecuentes accidentes que ocurren en las carreteras, obligando a que tomen una marcha moderada todos los automóviles españoles.

### Cabotaje español

Madrid.—El Almirante D. Honorio Cornejo en su calidad de Ministro de Marina, ha autorizado por una disposición general de su oficina a los buques de bandera extranjera para que mientras la flota mercante española no alcance un cupo lo suficientemente extenso para prestar servicios en las costas españolas y cabotaje, lo practiquen aquellos, bien entendido que tendrán que acogerse cuando llegue el momento a las disposiciones que han sido aprobadas por el Consejo de Ministros.

### Homenaje a la vejez

Madrid.—El Instituto Nacional de Previsión ha establecido ya las bases para hacer el seguro obrero a favor de los pescadores y de los marinos

### El prohibicionismo en E. U. es ahora más riguroso

de las flotillas pesqueras. Las once cajas de crédito marítimos que se han creado recientemente han celebrado un acuerdo especial con el Instituto Nacional de Previsión a fin de poder llevar a cumplimiento esas determinaciones.

Como muchas cajas no se encuentran en condiciones de afrontar los gastos a que se refiere el donativo a los marinos ancianos, se abrirá una cuestión a fin de que se instituyan fondos por las colectividades que quieran hacerlo, con objeto de proceder cuanto antes a poner en práctica aquellas disposiciones.

### El presidente Motta y Polonia

Ginebra.—El presidente Motta prestó completo apoyo a la propuesta presentada por Polonia para proscribir las guerras y refutó los argumentos aducidos por el señor Scialoja, diciendo que aun cuando jurídicamente podrían tal vez ser legítimos, políticamente eran errados.

Convino en que la propuesta de Polonia debe ser objeto de cuidadoso estudio, y manifestó la esperanza de que la primera y tercera comisión pudieran ponerse de acuerdo e informar acerca de ella durante la próxima semana.

### Está progresando la prohibición

Washington, D. C.—El alto nuevo comando de la prohibición dijo que se han hecho grandes progresos en el cumplimiento de dicha ley, lo cual ha dado por resultado que suba el precio de los licores.

Las confiscaciones de alambiques y de bebidas y los juicios por violaciones de mayor importancia han aumentado un 20 por ciento sobre las de el año pasado, según declara James M. Moran, después de un estudio de los archivos de la nueva oficina de la prohibición. Esos datos corresponden a junio julio y parte de agosto.

"Esto se ha confirmado por las actuales condiciones encontradas en Chicago, St. Paul, Omaha y Missouri, dice Mo-

ran, que acaba de regresar de un viaje de una semana de inspección.

"En Chicago se me dijo que la cerveza se vende a \$65 el barril, cuando el primero de agosto se vendía a \$55. La disminución de las operaciones es la causa de ello. Los precios del licor están subiendo en todas partes del país.

"El alcohol se vende de \$16 a \$20 el galón, en el Medio Oeste, y estamos seguros de que subirá más allí. Hemos combatido la fabricación de alcohol industrial y de otras bebidas que se fabrican con permiso. La fabricación de la cerveza y del moonshine, en gran escala, es sin

duda, nuestro mayor problema. Los distritos del Medio Oeste son los que están llamando nuestra atención."

Inmediatamente se comunicó a las autoridades la instalación de nuevas plantas de moonshine, añadió Moran, lo cual significa la pérdida de muchos miles de dólares.

La pelea Tunney-Dempsey fué muy ordenada, desde el punto de vista de la prohibición, según Moran, aunque los visitantes llevaron mucho licor.

## SECCION DEPORTIVA

(A cargo de PUGILISTA)

### El Herediano derrota al Alajuelense por 4 tantos a 1

Un partido interesante y reñido fué el que tuvimos oportunidad de presenciar antier en el Estadio y que hizo afluir una concurrencia numerosa que ansiaba ver el desarrollo de match que de antemano se sabía sería lleno de emotividad.

Ambos equipos se presentaron completos, es decir alineando sus mejores baterías y sus respectivas murallas, pues no de otro modo pudieran ser llamados los equipistas que con tanto acierto supieron actuar en el match del domingo.

A la llamada del juez señor Gonzalo Cardona los cuadros se alinearon en la siguiente forma:

Herediano: Gastón Michaud en la Meta, Arguedas y Conejo a la Zaga, Rosabal, Arias y Viquez de medios y Gutiérrez Joaquín Manuel, Morales, Pérez, Arguedas Claudio y Fuentes al ataque. Alajuelense: Reinaldo Ulloa de portero, Alberto Porras y Claudio Alfaro de Zagueros, Carlos Bolaños, Jorge J. Padilla y Humberto Porras de Medios, Alejandro Morera, Enrique Solera, Franklin Morux, Jorge Luis Solera y Salvador Soto de delanteros.

Desde el primer momento de iniciado el partido comprendimos que estaría revestido de gran interés; las baterías alajue-

lenses comienzan su cañoneo a la meta Herediana en donde Michaud, que está en su día logra parar tiros que llenan de entusiasmo al público; en estos primeros momentos el campo está dominado por el Alajuelense que hace numerosas entradas llenas de lucidez, pero todas ellas resultan igualmente infructuosas ante lo poco afortunado que está en el shut el MADRIGAL de los alajuelas: Alejandro Morera, quien teniendo varios chances de puntera no ha sabido aprovecharse de ellos; la defensa Herediana trabaja tenazmente mientras que el ataque permanece inactivo pues no ha logrado hacer aún ni una sola incursión en el campo Alajuelense, el público entusiasmado aplaude las jugadas de ambos teams pues de los dos bandos hay numerosos simpatizadores; se produce una avanzada herediana que por lo inesperada sorprende a los zagueros contrarios quienes estaban demasiado confiados en el dominio del campo el cual era de ellos, en una combinación rápida la bola es llevada hasta la meta alajuelense en donde Zapa logra anotar el primer tanto del partido a favor de su equipo.

Este tanto inesperado quita un poco los bríos con que los alajuelenses habían iniciado el partido, la realidad se ha sobrepuesto a la ilusión, ellos pensaron que el partido sería suyo y descuidaron la meta habiéndose originado así el tanto en su contra; Morera se apropia del esférico.

### La conferencia del Profesor señor Carrillo

Como se había anunciado, el sábado primero de octubre, el Profesor don Fernando Carrillo dictó una interesante conferencia a sus consocios, los miembros de la Liga de Acción Social Católica. Lástima, en verdad, como muy bien se cuidó de decirlo el señor Presbítero Valenciano, lástima que la lluvia o quién sabe que otro inconveniente hubiese achicado la concurrencia, porque ya no pudo ser más interesante y oportuno el tema, ni desarrollado con tanta pericia, como que estaba en manos de un profesor, a quien, si bien le preocupan las operacio-

nes de alto cálculo no en zaga les van las inquietudes, sus inquietudes religiosas.

Y es que, después de haber oído al Profesor Carrillo tratando el «Carácter» descubrimos en él un magnífico aprovechado de la filosofía, de la verdadera filosofía cuyo principio es el temor del Señor.

El espíritu humano moldeado en las virtudes cardinales, he ahí el carácter, tratado con una magnífica intención, por el profesor Carrillo, tema que merece un "bis" y para una más nutrida concurrencia.

Sodalis

Pasa a la cuarta página

## La partida de Fr. Luis Arenas

El día 30 de Setiembre ppdo. se congregó en la estación del ferrocarril del Atlántico un grupo de amigos que fué a despedir a Fr. Luis Arenas, religioso Dominicano que partió ese día para Guatemala en obediencia a su Superior Provincial.

Este laborioso Dominicano que durante 7 años ha permanecido entre nosotros dedicado al ejercicio de su ministerio ha dejado huellas imborrables en los diferentes campos en que desplegó sus actividades en bien de la grey católica.

En la parroquia de la Dolorosa, fuera de las labores corrientes de su ministerio tuvo a su cargo la Cofradía del Santísimo Rosario, la de la Dolorosa, la de las Hijas de María y la de los jóvenes Rosaristas, habiendo demostrado en todas ellas su talento organizador y el celo del verdadero apóstol de Cristo infundiendo en cada una de ellas el espíritu de verdadera devoción.

Las brillantes dotes de inteligencia y celo por la salvación de las almas que en él resplandecen, impulsaron al Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela a encargarlo de la parroquia de la Agonía en la misma ciudad, en donde trabajó empeñosamente fundando una división del Rosario y dotando

dicho templo de varias imágenes que fueron pedidas especialmente. Los frutos de sus esfuerzos se pantetizaron cuando hubo de dejar la administración parroquial por el número grande de vecinos que le acompañaron al retirarse, con muestras del sentimiento con que veían alejarse al pastor amado.

Posteriormente el Excmo. Señor Arzobispo confió a su cuidado la difícil administración de la iglesia de los Angeles, en Cartago, cargo que desempeñó brillantemente y cuya minuciosa labor dejó consignada en un luminoso informe que vió la luz al hacer entrega de su administración.

Su carácter afable supo conquistar las simpatías de todas las personas que lo trataron en el desempeño de los diferentes cargos que le fueron confiados y con motivo de su partida recibió generales manifestaciones de la pena con que se le veía ausentarse de esta porción del reino de Cristo.

Con motivo de su viaje nos ha parecido oportuno hacer esta pequeña relación de los beneficios que Dios ha dispensado a nuestra Patria por medio de este meritorio hijo de Santo Domingo de Guzmán, como muestra de agradecimiento y simpatía a este virtuoso sacerdote.

*Lupercio*

## La diplomacia de la chusma

Especial para "Correo Nacional"

La frase, aunque parece que encierra una idea contradictoria, es la única que encontramos para expresar nuestro pensamiento.

La diplomacia es la cortesía internacional; es el arte de mantener relaciones cordiales entre los diversos países, de evitar todo lo que puede ser motivo de fricción entre ellos, y de prevenir aun, cuanto pudiera menguar en algo la amistad internacional.

Por eso los diplomáticos son hombres de altísima educación, de finísimas maneras, de la mejor sociedad y de conducta intachable, puesto que representan la cultura de sus respectivas naciones. Los que llegan a los altos puestos diplomáticos han seguido la carrera de la diplomacia desde su juventud y ganado sus grados a fuerza de méritos.

Con lo anterior dicho queda que no puede ser diplomático el hombre inculto, zafio y de maneras vulgares.

Pero estaba reservado a la revolución mexicana, apoyada y fomentada por los Estados Unidos, introducir reformas radicales en la diplomacia y convertir en diplomáticos a los labriegos y artesanos de ayer.

Apenas triunfó Carranza, nombró Secretario de Relaciones a Cándido Aguilar, que pocos meses antes había sido repartidor de leche en el puerto de Veracruz. Así prostituyó la revolución el puesto que habían honrado un Gamboa, un De la Barra, un Mariscal y otros hombres insignes.

El puesto de embajador en Washington lo confirió Carranza a Ignacio Bonillas, que en una población de los Estados Unidos había sido sherife. Ahora desempeña ese cargo de tanta responsabilidad y representación. Manuel C. Téllez hombre tan ignorante que se atrevió a pronunciar un discurso en una fiesta social de Washington en que asentó que la civilización de México comenzó con Carranza. Y eso lo dijo de buena fe, no por espíritu de partidatismo.

Como se comprende, diplomáticos de esa ralea cometen en todas partes disparates, incorrecciones y aun verdaderas faltas de la moral, por lo que ya han sido despedidos de algunos países.

Un tal Jurado recibió el nombramiento de Ministro de México en Chile. Allí creyó que las frases de

atención de las damas significaban un inmenso amor hacia él, y tuvo que salir de allí.

En «La Frontera», diario de Buenos Aires, encontramos en el número de 26 de marzo último, el siguiente párrafo:

«Gravemente ofendido, se va del país Trejo y Lerdo de Tejada, más Trejo que Tejada, pero más Lerdo que Trejo. Dice que mientras al doctor Daniel Muñoz se le ha despedido con un banquete oficial él tiene que conformarse con un "vino" que le ofrecieron algunas sociedades españolas.

«Mala suerte, amigo Trejo! Pero eso le pasa por entrometido. Si usted se hubiera quedado quieto en su casa, si no hubiera sacado a relucir sus pergaminos de nobleza ni mostrado con el dedo los cadáveres de sus antepasados abuelos mexicanos; si no hubiera intervenido clandestina y maliciosamente en nuestras cuestiones de política interna ni agredido de palabra a instituciones sociales que aquí son centros de cultura, nadie, ni siquiera nosotros, se habría metido con usted ni tendría usted que lamentar el olvido del gobierno argentino, ni hablaría despectivamente de nuestras altas clases sociales.

«Ahora no le queda otro camino que el Atlántico, amplio y majestuoso. Váyase usted tranquilo y en silencio. Al fin y al cabo un "vino" es también un homenaje.»

Y de Santiago de Chile ha salido el ministro callista. Hoy, más desairado que Trejo de la Argentina.

De "intervención anti-diplomática" califica el gran diario católico de Bogotá, Colombia, la conducta del ministro callista Juan B. Urquidí, que ha intentado promover acusación contra dicho diario y ha publicado en un periódico de dicha ciudad una carta, escrita en lenguaje incorrecto. He aquí un párrafo de «El Debate» de Bogotá:

«El Sr. Urquidí se declara liberal y por eso escoge un diario de sus tendencias, para permitirse expresiones que como colombianos y como hombres devolvemos a su autor, sin recogerlas.»

Y a continuación «El Debate» le cita a Urquidí párrafos de un artículo publicado en ese mismo periódico liberal, hace meses, en que se denunciaban las infamias de Calles,

sin que entonces el flamante ministro hubiese protestado contra el periódico que tales cosas publicó.

Lo curioso del caso es que en esa carta se queja Urquidí de que su permanencia en Colombia ha tenido poco éxito "para el afianzamiento de las relaciones colombo-mexicanas."

Pues que se consuele el señor Urquidí, porque eso mismo que le pasa a él les acontece a todos los llamados diplomáticos callistas en todas partes y ya ve como muchos han salido como ratas por tirante.

En los Estados Unidos, Guatemala, Cuba y otros países, los cónsules callistas son más bien espías que agentes comerciales. Su principal misión es andar tras de los refugiados para denunciar supuestas conspiraciones y hacer que sean perseguidos los enemigos de Calles que son todos los desterrados y los millares de mexicanos humildes, pobres jornaleros, que mes con mes pasan a los Estados Unidos en busca de un pedazo de pan, de tranquilidad y de seguridad para la vida y honra de los suyos, bienes inestimables de que carecen en México, donde el reparto de tierras se ha hecho entre los caudillos de la revolución, que han sido los únicos beneficiados con ella. Obregón, que parece tan enemigo de los latifundios, es ahora el primer latifundista de México, cuando hace veinte años se hallaba en la miseria. Calles, que se encontraba en análogas condiciones, es ahora hacendado.

El reparto de tierras, la protección a los trabajadores, el sufragio efectivo, la no reelección, son cosas tan verdaderas en México, como la diplomacia de la chusma callista.

*J. A. Reyes*

### Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

**Emilio del Valle M.**  
CARTAGO

### ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza**  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

### CUADERNOS

de esta casa

### Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

### CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

## Aguinaldo para los niños costarricenses

### Juguetes de 999 clases diferentes

#### MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	.....	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	.....	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	.....	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	.....	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	.....	\$ 6.00

#### REMEJAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finisimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de valia por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

**999 clases, modelos de 1928, para escoger**

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

## Santoral

Martes 11.—Santos Fermín, Nicasio, obispos, y santa Plácida, virgen.

SAN FERMIN, OBISPO Y CF.

Nació en la Galia Narbonense. A los doce años de edad, su tío, el obispo de Ucez, viendo las dotes de su sobrino, le consagró al estudio de las ciencias y a la práctica de la virtud. Recibió el orden de presbítero, su vida fué un grande ejemplo de virtudes cristianas, fundadas en la fe y en el amor a Dios. A los pocos años murió su tío, y con general contentamiento, fué nombrado su sobrino obispo de Ucez. Atendió a todos los deberes de su diócesis, predicando, confesando y bautizando. Asistió a los Concilios diocesanos 4.º y 5.º de Orleans, en los años 541 y 549; y al de París, en el 551. Por todas partes era conocido y respetado éste es uno de los privilegios de los siervos de Dios en esta vida. Quince años gobernó su diócesis con acierto y ciencia admirables. Fué un verdadero sucesor de los Apóstoles; trabajó sin descansar en la viña del Señor, haciéndola producir abundantes frutos; dejó la semilla de una santidad perfecta con sus buenos ejemplos de virtudes, y el día 11 de Octubre del año 553 descansó en el Señor, en su misma residencia episcopal.

### SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léjjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAPAN y SIXOLA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Octubre 1.º 1927.

## Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, plidiéndonos más información.

### Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th St., New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de ..... y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre ..... Núm. ....  
Calle ..... Prov. o Estado .....  
Ciudad ..... República de .....

### AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO

Folleto N.º 14

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON  
PRIMERA PARTE

hablarle. Con sorpresa le encontré, pues, en una taberna en asocio de gentes *non sanctas*. Parecían estar en una entrevista muy interesante para ellos, confirmando en esta idea la botella de vino casi llena que estaba sobre la mesa, lo que indicaba que algo en verdad de gran interés podía retraer la atención de aquellas gentes más dadas a la copa que a la discusión. También congeturé que algún negocio traía entre manos el mozo para rozarse con aquellas gentes con quienes se veía que no tenía ninguna semejanza.

«Al notar mi presencia, el coloquio, sostenido en voz muy baja, enmudeció como por encanto.

«Señor de Balfour—exclamé adelantándome para dar la razón de mi presencia importuna—deseo hablar con usted dos palabras en particular.

«Estoy a sus órdenes, señor teniente—contestome levantándose.

«Referile entonces el atropello de que había sido víctima y le pregunté si él podría darme algunos informes que me pusieran sobre la pista del malhechor, ya que él hacía frecuentes viajes a los Reyes y que muy bien podría tener alguna sospecha.

«Es ocioso—me respondió—toda averiguación puesto que aquí tenéis a ese malhechor,—dijo esta palabra con cierto sarcasmo que no dejó de molestarme.

«Os agradezco—respondí—la indicación que me hacéis y así, pues, ¿me podríais decir a que se debe este daño?

«Me es de todo punto imposible—contestó. Decidme—prosiguió a cuánto alcanzan los perjuicios para cubrirlos inmediatamente.

«Como os podéis figurar esta respuesta poco cortés no hizo más que echar leña al fuego. «No se trata—dije—de cubrir daños. Me ofendéis con suponerme mezquino;

sólo pretendo que me déis una explicación de por qué procedisteis de este modo».

«¡Oh!—repuso con mucha fiama.—Estáis en vuestro perfecto derecho al demandar esa satisfacción, pero yo también en el mío de negársela. Tened, sin embargo, la certeza de que no he querido ofender en lo más mínimo.

«No me satisface la explicación—protesté con mal reprimida cólera—Pero ya que os denegáis a mi petición, supongo que no os negaréis a darme una satisfacción cual cumple a caballeros.

«No creo estar obligado a una reparación caballeresca—me contestó con sorna—En nada os he dado que sentir y el ofendido soy yo, más bien; pues habéis dudado de la veracidad de mis palabras.

«De manera—grité con desprecio—que preferís pasar por vil cobarde que por hombre de honor?

«Observé el efecto de mis palabras atentamente. Al oír el reproche Balfour se puso pálido e hizo ademán de querer aceptar mi reto. La lucha se operaba en su alma, pero al fin con voz serena contestó:

«No puedo aceptar un desafío! Mi religión lo prohíbe. Podéis llamarme cobarde, pero tengo confianza en que llegará el día en que pueda mostraros lo inmerecido de ese epíteto. La satisfacción de una injuria no se pone en un lance de espadas en que juega más bien la suerte y la destreza que la justicia y el honor.

«En este caso—dije con desprecio—veo que sois un hombre sin conciencia de su dignidad, y,—perdonadme, pero es la verdad!—cobarde por consiguiente; y a un hombre de esta clase no pretendo pedirle satisfacción de ninguna especie. Quedad con Dios—y girando sobre mis talones me retiré del local.

«Ved aquí el motivo de mi disgusto.»

Don Alvaro de Saavedra se arrellanó en su asiento y con tono cariñoso afirmó que su sobrino había obrado correctamente.

«De ninguna manera!—opuso Rosa mirando con enfado a su primo.—Don Carlos ha procedido muy incorrectamente, dejándose llevar de la pasión, sin medir las consecuencias y, lo que más me desagrada, calificar de cobarde a un caballero tan valeroso como el señor Balfour.

## Efemérides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Continúa

Día 28—En Colima el jefe callista Talamantes hace ahorcar a cinco señoras de distinguidas familias por el solo hecho de repartir hojas de propaganda católica. Sus cadáveres fueron colgados de las ramas de los árboles en la pública alameda llamada «La piedra lisa», para intimidar a los valientes colimenses, que fueron los primeros en emprender el año pasado el boycott para defender a la Iglesia.

—Después en la capital una joven propagandista de familia acomodada. Su afligido padre recorre toda la ciudad en su busca encontrándola en un cuartel de policía. Al verla su hija, se echa en sus brazos y con amargas lágrimas le refiere lo que han hecho con ella... Después de llevarla a casa, va el señor lleno de cólera al Procurador de Justicia para pedir el castigo de los criminales polizontes. El infame Romeo Ortega le dice con irónica sonrisa: «Sepan que todas las mujeres que se metan a hacer propaganda recibirán el mismo castigo.»

—Un grupo de 50 señoras y señoritas de la Liga de Defensa Religiosa estaba reunido en asamblea y por tal crimen las manda llevar a la cárcel el Inspector de Policía. Con malvados intenciones el infame Cruz manda encerrarlas, no en el departamento de mujeres, sino entre los peores rateros e infames mujercuelas que en la prisión se encontraban.

A la mañana siguiente va el mismo Cruz, bien escoltado, a burlarse de sus víctimas, preguntándoles como han pasado la noche. Uno de los presos, encendido el rostro de coraje, le responde por todos:—«Se equivoca el Gobierno, si cree que nosotros le vamos a servir de instrumento para deshonorar a estas señoritas». Por toda réplica hace restallar su látigo en la cara de aquel joven.

—La fatídica CROM se ofrece a tomar la acción directa contra los católicos, que hagan propaganda contra el Gobierno.

Continuará

Cuando necesite suela blanca, suela acendada para talabartería, vaqueros, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Sección Deportiva

Viene de la primera página

rico y corre veloz a la Meta de Michaud pero Conejo que lo sigue de cerca le propina un solemne trabonazo que lo hace rodar por el suelo, el juez pita foul y como estaban en el area del penal es castigado como tal; Morera hace el castigo y logra hacer el primer y único tanto del Alajuelense.

Los Heredianos protestan del fallo del juez, pero este lo mantiene y amenaza con expulsar del campo a aquel que no quiera acatar sus disposiciones de arbitro.

El partido se continúa pero ya con un poco de mayor actividad de parte del Herediano que ha logrado reaccionar un poco; se hace una bonita entrada que Ulloa logra bloquear, pero la hora de despejar lo hace muy suave, dando el balón a Arguedas, quien mediante un tiro sesgado a la esquina marca el segundo tanto Herediano.

Este nuevo tanto tan lucidamente anotado desconcierta al equipo Alajuelense que hace poderíos por empatar de nuevo el juego, los shuteadores Alajuelenses bombardean a Michaud que logra permanecer infranqueable a los muchos tiros que los equipistas contrarios le envían en todas direcciones; pero él está en su día de suerte y no teme los amenazantes punteos que le dirigen; los Heredianos en cambio fieles a su táctica que es la del punteo de cerca logran perforar nuevamente el arco defendido por Ulloa; con este lance se dá por terminado el primer tiempo que fué el que más lances de emoción tuvo.

En el segundo tiempo el Alajuelense lleva el declive a su favor pero ni aun así lograron cambiar el score siempre tres a uno es la marca del anotador.

Hay lances de interés de ambos lados que cualquiera pensaría se traducirían en Goal, pero no suceda así, hasta ya para terminar el partido que el Herediano se anota su cuarto tanto con el cual se finaliza.

### JUEGO DE SEGUNDA

Libertad 5, Juventud de Mata Redonda 1

Fué esta una lucida partida en donde los equipistas libertinos nos demostraron el valer de su once que es el que ha logrado anotar más tantos en toda la temporada: 58 tantos a su favor contra 19 es un record bastante digno de tomar en consideración. El partido lo ganó la Libertad por el score de 5 a 1.

Gimnástica 4, Unión de Tres Ríos 1

El segundo equipo de la Gimnástica se anotó un nuevo laurel derrotando a un equipo fuerte como lo es el de Tres Ríos por 4 a 1.

Herediano 1, América 0

Este partido no se pudo finalizar pues los muchachos del América, en actitud de protesta contra el juez señor Arguedas se retiraron del campo antes de finalizarse el match; ellos alegan haber anotado dos tantos que el juez diera por nulos. Cuando el partido se suspendió el score era de uno a nada.

Colón 8, Costa Rica 2

El Costa Rica sufrió un nuevo descalabro el domingo pasado pues batió el record de los scores de antier: 8 a 2 fué la dosis de tantos que el Colón les adjudicó.

Concluirá

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

## San Vicente de Moravia

La fiesta de la Virgen del Rosario fué celebrada con gran pompa el Domingo penúltimo. El Mantenedor fué, como el año anterior, nuestro estimado amigo Dn. Otoniel Alvarado, gran devoto de la Virgen del Rosario, así es que no escatimó medios para que la fiesta resultara espléndida. El sábado a las doce horas las atronadoras bombetas anunciaban la festividad; a las seis horas Rosario solemne; el día siguiente a las ocho horas comenzó la misa solemne, el coro lo formaban el maestro de capilla Dn. Ramón Rodríguez U., la distinguida cantatriz Flora de Umaña, acompañados por la orquesta Valencia compuesta de seis músicos. Todos quedamos satisfechos, tanto por la ejecución de la misa, como el lindo Rosario de la víspera; ocupó

la cátedra sagrada el señor Cura. En la tarde hubo otro Rosario solemne. Vaya para el amigo Alvarado nuestra sincera felicitación y pedimos a la Virgen del Rosario para él y su familia muchas bendiciones.

Próxima fiesta

El señor Cura y el Mayordomo de la cofradía del Corazón de Jesús principiaron a preparar la gran fiesta a Cristo Rey que celebraremos, si Dios quiere, el último Domingo del corriente mes con toda solemnidad.

Nuevo camión

El empresario Dn. Jesús Montero acaba de poner al servicio del público un cómodo auto-camión no entrando en competencia con la empresa de Dn. Ismael Chávez,

pues ambos mantienen el mismo precio de \$0.25 por pasajero, así es que ahora contamos con un magnífico servicio de camiones. Le deseamos al señor Montero éxito en su empresa.

Municipalidad

Este honorable Cuerpo, en su última sesión al discutir el presupuesto para el año venidero acordó abolir las patentes de las industrias y talleres; para reponer el dinero que deja de percibir por falta de esas entradas aumentó el valor de las patentes de licores. Muy bien, esto es digno de que sea imitado por todas las municipalidades. Dar la mano al artesano, al industrial y atacar al abominable vicio del alcohol, es algo que da mucho honor a nuestros Municipios. El consumo del licor aquí es exagerado y más los Domingos, apesar de haber una ley que prohíbe el expendio del licor en este día. Supongo que con el aumento del impuesto, habrá menos consumo de licor, pues los cantineros cobrarán más y muchos clientes se privarán de beber y menos de regalar copas y si hay buena vigilancia de las autoridades esto tendrá moralmente un gran cambio.

Nos causa satisfacción de ver colocados en el cargo de Municipios a personas que se preocupan por el bienestar de su pueblo.

Corresponsal

Suscríbase a este diario

**RAFAEL MEZA**

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente Ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufridos por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Gets-It" el callidísimo infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

Anuncie en este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**Esta Semana!**  
**COBIJAS**  
**a Tres Colones**  
**VÉALAS**  
**ALMACEN ROBERT**

REFRESCOS

**TRAUBE**

CERVEZA